
　ソリオホールで開催された、「宝塚子ども伝統文化の森」でご挨拶しました。
　プログラム前半では、落語や沖縄のエイサー、狂言など、市内で伝統文化を学ぶ子どもたちがお稽古の成
果を発表、後半では馬場のぼるさんの絵本「きつね森の山男」を浪曲にして、若手浪曲師の真山隼人さんが
披露されました。「宝塚子ども伝統文化の森」が、若い世代の皆さんによる伝統文化の発表・継承の場として
発展していくことを願っております。

　東公民館で開催された、「宝塚市PTA協議会定例総会」に出席しご挨拶しました。
　オープニングセレモニーでは、和太鼓集団「熱光」（ひかり）が出演し、力強い音と響きに引き込まれる、すば
らしい演奏を披露されました。宝塚市PTA協議会では、昨年度に続いて保護者の皆様へ学校園生活に関す
るアンケートを実施され、結果をご報告いただくなど、宝塚市の教育のために、多大なご協力をいただいてい
ます。市は2月に開設した、たからっ子総合相談センター「あのね」を中心に、関係機関が連携して子どもや過
程への支援体制を強化しています。今後も引き続き、ＰＴＡの皆様のご協力をいただきながら、子どもたちの
健やかな成長のために取り組んでまいります。

令和5年6月の活動日記
6月3日(土曜日) 宝塚子ども伝統文化の森

6月3日(土曜日) 宝塚市PTA協議会定例総会



令和5年6月の活動日記

　日本都市センター会館で開催された「温泉所在都市協議会総会」に出席しました。
　この協議会は、加盟市区が協調して、温泉が所在することに伴う各種の問題について調査研究したり、具
体的方策の財源強化などを推進することを目的としています。総会では、令和5年度事業計画の説明や意見
交換などが行われました。

　東京都内のホテルニューオータニで開催された、「全国市長会議通所総会」に出席しました。全国市長会
は、各市間の連絡協調を図り、市政の円滑な運営と進展につなげ、地方自治の繁栄を目的に、市政に関す
る連絡調整や国と地方の協議に関すること、行財政に関する調査研究などを行っています。当日は、会務の
報告や各支部からの提出議案の報告、全国市長会会長選挙に関する申合わせについての報告などが行わ
れました。

6月5日（月曜日） 温泉所在都市協議会総会

6月7日（水曜日）全国市長会議通常総会



令和5年6月の活動日記

　都市センターホテルで開催された、「全国手話言語市区長会総会」に出席しました。この会は、「手話言語条
例」などの制定を拡充し、法整備を進めることにより、聴覚に障碍のある方の自立と社会参加の実現を目指
すとともに、手話に関する施策の情報交換などを行うことを目的としています。
　宝塚市は、平成28年12月に手話言語条例を施行し、手話への理解促進と普及を図り、すべての市民が互
いに人格と個性を尊重し、心豊かに共に生きる地域社会の実現を目指しています。総会では、令和5年度事
業計画の説明や2025年デフリンピック東京大会の情報提供などが行われました。

　6月9日に逆瀬台小学校で開催された、「フットサルイタリアチャレンジ2023in宝塚」の出前教室に出席しまし
た。イタリアからプロのフットサル選手をお招きし、プロスポーツ選手のプレーを肌で感じてもらえる貴重な機
会です。子どもたちは選手たちの華麗なボールさばきを目の前にして、驚きの声をあげていました。
　また6月11日には、市立スポーツセンターで国際親善試合が開催されました。このような素晴らしいご縁も、
宝塚市出身で元フットサル日本代表の宝塚市大使　吉田輝（よしだあきら）さんのご尽力の賜物であり、宝塚
市のスポーツ振興にお力添えをいただいていることに対して、改めてここで感謝を申し上げます。

6月7日（水曜日）全国手話言語市区長会総会

6月9日（金曜日）、11日（日曜日） フットサルイタリアチャレンジ2023in宝塚



令和5年6月の活動日記

　宝塚自然の家で開催された、「西谷ちまきまつり」に出席しました。
　西谷地区では、全国的にもきわめて稀なナラガシワとヨシの２種類の植物で包むちまきが今も作られており
ます。現在は、西谷ちまき保存会や西谷地区まちづくり協議会の皆さんが中心となり、毎年６月に伝統的なち
まき作りやちまき作り体験イベントなどの活動に取り組まれています。西谷地区のちまきは、地域において、
世代を超えて受け継がれ、食されてきた食文化であることなどが評価され、令和5年3月に文化庁の100年
フードに認定されています。今年の「西谷ちまきまつり」では、宝塚市文化財審議会委員として本市の文化財
行政にご尽力いただいている「ちまき博士」こと服部　保（はっとり　たもつ）先生による貴重な講演をしていた
だきました。
　西谷地区のちまきを地域の誇りとして、後世に継承されていくことを大変嬉しく思います。

　宝塚ホテルで開催された宝塚市スポーツ協会総会に出席しました。
　宝塚市体育協会は昭和29年の設立以来、誰もがスポーツに親しみ、楽しむことができるよう本市のスポー
ツ振興にご尽力いただきました。子どもや大人、高齢者、そして障碍（しょうがい）のある方々まで、スポーツを
楽しむ人が増えており、同協会の皆様は、誰もがスポーツ活動に参加できるよう、スポーツの普及発展に取り
組んでこられました。心から感謝いたします。
　今後も、同協会と行政とが手を取り合って、誰もがスポーツに親しむことのできる生涯スポーツ社会を目指
し、更なるスポーツの振興に努め、スポーツに満ち溢れた素晴らしい街、宝塚を目指してまいります。

6月10日（土曜日） 西谷ちまきまつり

6月10日（土曜日） 宝塚市スポーツ協会総会



令和5年6月の活動日記

　市役所市長室にて、宝塚自家用自動車協会・宝塚ダンプカー安全協会　交通安全優秀会員への感謝状贈
呈を行いました。これは、運転のプロとして、良きお手本となられた方に対して感謝状を贈呈するものです。受
賞者の日頃の活動に対して感謝をお伝えしました。
　宝塚自家用自動車協会・宝塚ダンプカー安全協会の皆様には、交通安全のため、一日24時間、一年365
日、その中でも四季ごとの交通安全運動や交通安全市民カーニバル、啓発キャンペーン等、多くのご協力を
いただいております。市民の安全を守るためにも、かかせない両協会。今後もどうぞよろしくお願いします。

　スポーツセンター野球場で開催された、「第69回宝塚市夏季少年野球大会開会式」に出席しました。今年も
厳粛な雰囲気の中、優勝旗の返還や選手宣誓などが行われました。これから繰り広げられる熱戦に向けて
選手の皆さんが真剣な表情が印象的でこちらも気の引き締まる思いでした。そして、私にとって人生初となる
始球式もさせていただきました。直前に西山ホークスの野球少年に指導していただき、何とかホームベースま
で届く投球ができました。とても貴重な経験でした。

6月12日（月曜日） 宝塚自家用自動車協会・宝塚ダンプカー安全協会
交通安全優秀会員への感謝状贈呈

6月18日（日曜日） 宝塚市夏季少年野球大会開会式



令和5年6月の活動日記

　宝塚市立文化芸術センターで開催されている「第63回日本南画院大阪展」を観覧しました。自然の風景や
植物など様々な題材を、墨の濃淡や筆の抑揚により、表現豊かに描かれた作品の数々に感動しました。観
覧後は、宝塚ホテルで開催された懇親会にてご挨拶しました。皆様の作品に惹き込まれた感動をお伝えする
とともに、この宝塚市において、大正10年の創立から百年以上の歴史を有する貴院の展覧会が開催されたこ
とへの感謝をお伝えしました。

　ベガ・ホールで開催された「第37回ちゃりてぃ寄席」に出席しました。
　本市商工業、サービス業の未来を担われている若手経営者の皆様による宝塚商工会議青年部が中心と
なって開催されている当事業。今年5月には新型コロナウイルス感染症の位置付けも5類に引き下げられ、盛
大に開催されました。今年も当事業の収益金により、市内の小学生を宝塚歌劇の観劇に無料招待いただき
ます。宝塚商工会議所青年部の皆様並びに関係者の皆様のご協力に感謝いたします。

6月22日(木曜日） ちゃりてぃ寄席

6月25日(日曜日） 日本南画院大阪展 懇親会



令和5年6月の活動日記

　今年も競馬上半期の総決算と言われている「宝塚記念競走」の表彰式に出席しました。
　晴空の中、記念すべきレースの表彰式に参加することができました。今年5月には新型コロナウイルス感染
症の位置付けも5類に引き下げられ、昨年にも増して盛大に開催された当レース。ゴール前のデッドヒートは
大迫力でした。来年のレースもとても楽しみです。

　県立宝塚西谷の森公園にてミツバチの養蜂をされているボランティアの方々が採蜜をされる機会にご招待
いただき、一緒に参加しました。
　普段口にすることのできない巣蜜（巣を切り取ったそのままの状態の蜜）をいただいたり、遠心分離器を回し
て垂れ蜜を採取するなど、貴重な体験をさせていただきました。
　ミツバチは環境指標生物の一つであり、ミツバチがいる環境は、花や緑が豊かで安全な環境です。今後もミ
ツバチの養蜂が続けられるよう、自然豊かな西谷地区を守っていきます。

6月25日（日曜日） 宝塚記念競走表彰式

6月28日（水曜日） ミツバチの採蜜



令和5年6月の活動日記

　宝塚ホテルで開催された「宝塚商工会議所議員懇談会」に出席し、宝塚商工会議所の皆様との懇親を図り
ました。今年5月には新型コロナウイルス感染症の位置付けも5類に引き下げられました。今後は、ウィズコロ
ナ、アフターコロナ社会を見据えた経済活動の再開・活性化を目指し、宝塚市ならではの活気のあるまちづく
りに向け、宝塚商工会議所の皆様と連携し取り組んでまいります。

6月29日（木曜日） 宝塚商工会議所議員懇談会


